

Jahreshauptversammlung Hauptverein am 15. März 2013 Neuwahlen und Beitragsreform als Schwerpunktthemen

Kurz nach 20.00 Uhr begrüßte der 1. Vorsitzende, Daniel Becke, die anwesenden Vereinsmitglieder zur ordentlichen **Jahreshauptversammlung des Hauptvereins**. Zunächst stand die **Totenehrung** für die im Geschäftsjahr 2012 verstorbenen Vereinsmitglieder an. Im anschließenden **Geschäftsbericht** erläuterte der 1. Schriftführer Stephan Kochems die zahlreichen Vereinsaktivitäten im abgelaufenen Jahr, wo neben den öffentlichen Veranstaltungen, wie z.B. das Preisskat-Turnier Ende Januar, die Neujahrswanderung nach Urmersbach Ende Februar, die Teilnahme an der Aktion „Saubere Landschaft“ Ende März, die 36. Internationale Elztalwanderung Mitte Mai, die Teilnahme am Vereinswettbewerb im Rahmen der Dorfkirmes am 03. Juni, die Vereinsfahrt in den Spreewald Anfang Juli, das 1. Familien-/Vereinsspielfest mit anschließender Sportwoche Anfang August, der Familientag am 03. Oktober, die Jahresabschlussfahrt am 09. Dezember zu den Wanderfreunden Alt Hürth mit dem anschließenden Besuch des Weihnachtsmarktes in Brühl auch etliche Aktionen in und um das Sportgelände zu benennen waren. Ferner wurden auch in dem abgelaufenen Geschäftsjahr wieder neue **Akzente im Vereinsangebot** gesetzt, wo neben den bereits laufenden Kursangeboten für Frauen bzw. Kindergarten- und Grundschulkindern ab Mitte November 2012 erstmals ein Turnangebot für Männer über 30 unter dem Motto „Natürlich Fit“ angeboten wird. Dies soll im nächsten Geschäftsjahr weiter ausgebaut werden, gab der 2. Vorsitzende Uwe Thelen bereits einen Ausblick. Weitere Informationen für den Bereich **Seniorenfußball** durch den Sportwart Jan Steffens, für die **Jugendarbeit** im Rahmen der Jugendspielgemeinschaft durch Daniel Becke und Stephan Kochems, für die **Altherrenmannschaft** durch Karl Hansen sowie für die **Wanderabteilung** durch den Wanderwart Ludwig Wolf folgten im Anschluss. Alle diese Veranstaltungen wären nicht ohne die tatkräftige Mithilfe der Vereinsmitglieder, Jugendbetreuer, sonstigen ehrenamtlichen Helfer sowie den Sponsoren zu schultern, so dass man sich zum Abschluss des Geschäftsberichtes auch hierfür nochmals recht herzlich bedankte.

Im darauffolgenden **Kassenbericht** legte der 1. Kassierer Joachim Ackermann den anwesenden Vereinsmitgliedern die Zahlen für das abgelaufene Geschäftsjahr ausführlich dar, worauf nach dem anschließenden Kassenprüfungsbericht durch Tobias Müller der Vorstand entlastet wurde.

Da turnusgemäß im 3-Jahres-Rhythmus die **Neuwahlen des Vorstandes** anstanden, leitete der zuvor von der Versammlung als Wahlleiter bestimmte Franz Steffens die Wahl. Erfreulich war, dass der entlastete Vorstand auch bereit war für die nächste Wahlperiode den bereits eingeschlagenen Kurs zur Reformierung des Vereins fortzusetzen. Somit konzentrierte man sich ausschließlich auf die **Wahl eines neuen Jugendleiters Fußball**, da Thomas Karst dem Vorstand bereits seit geraumer Zeit sein Ausscheiden bekanntgegeben hat. Ihm gilt an dieser Stelle ein besonderer Dank, denn er hat über viele Jahre die Geschicke im Bereich Jugendfußball, auch innerhalb der Jugendspielgemeinschaft mit den umliegenden Ortschaften, pflichtbewusst und zur Zufriedenheit aller geleitet! Im Verlauf der Aussprache erklärte sich erfreulicherweise Anja Theisen bereit, diese nicht immer einfache Aufgabe im Jugendbereich zu übernehmen, so dass sich der Vorstand zukünftig wie folgt zusammensetzt:

- 1. Vorsitzender: Daniel Becke
- 2. Vorsitzender: Uwe Thelen
- 1. Schriftführer: Stephan Kochems
- 2. Schriftführer: Ralf Nehren
- 1. Kassierer: Joachim Ackermann
- 2. Kassierer: Daniel Schoor
- Wanderwart: Ludwig Wolf
- Sportwart Seniorenfußball: Jan Steffens
- Sportwart Jugendfußball: Anja Theisen

In Fortführung der Sitzung wurden unter TOP 9 als neue **Kassenprüfer** Stephan Eiden, Henrik Höfker und Martin Becker gewählt.

Unter dem nächsten TOP stand die bereits im Rahmen der letztjährigen Versammlung diskutierte **Beitragsreform** an, um den Verein auch für die Zukunft auf gesunde Beine zu stellen. Dies ist ein wichtiger Meilenstein, dessen Schritt die überwiegenden Vereine in der unmittelbaren Umgebung bereits seit längerem vollzogen haben und letztendlich eine Vorgabe des Sportbundes (SBR) bzw. Fußballverbandes Rheinland (FVR) darstellt. Neben dem laufenden Spielbetrieb der Jugend- und Seniorenmannschaften (z.B. Übungsleiter, Schiedsrichterwesen etc.) sind über den Jahresbeitrag ebenfalls Pflichtbeiträge- und Abgaben (z.B. Berufsgenossenschaft, Sportunfall-/Haftpflichtversicherung, Sportgroschenpauschale etc.) abzudecken, was allein über die Veranstaltungen im Jahresverlauf nicht mehr kostendeckend ist. Nach konstruktiver Aussprache der rd. 30 anwesenden Vereinsmitglieder hat man sich zunächst und vor dem Hintergrund der bisherigen Beitragsmaßstäbe für eine sanfte Anpassung der Beiträge entschieden und blieb somit deutlich hinter den eigentlichen Forderungen des SBR und FVR (Erfüllung der Förderkriterien bei 4,00 €/Erwachsene bzw. 2,50 €/Kinder-Jugendliche pro Monat) zurück. Somit zahlen Kinder u. Jugendliche (aktiv / nicht aktiv) zukünftig 1,00 €/Monat, Erwachsene ab 18 Jahren (nicht aktiv) 1,50 €/Monat bzw. 2,00 €/Monat (aktiv). Des Weiteren wurde ein Familienbeitrag ins Leben gerufen, wo Familien mit ihren Kindern/Jugendlichen bis 17 Jahre ohne Beschränkung der Anzahl von Familienmitgliedern ab dem laufenden Geschäftsjahr 40 €/Jahr zahlen müssen. Ehrenmitglieder (ohne Altersbeschränkung) sind auch weiterhin kostenfrei.

Beim Punkt „**Verschiedenes**“ stand neben den geplanten Aktivitäten und Veranstaltungen im Jahr 2013, das 85-jährige Vereinsjubiläum im Rahmen des Familien-/Vereinsspielfest am 03. August 2013 auch die bereits Anfang des Jahres erfolgte Instandsetzung der Kabinenbereiche sowie der Nasszellen auf der Agenda. Hier hatte man mit finanzieller Beteiligung der Ortsgemeinde Monreal über 6 Wochen in rd. 300 Arbeitsstunden diese stark beanspruchten Bereiche wieder auf Hochglanz gebracht. Den tatkräftigen Helfern sei an dieser Stelle ein großes Lob auszusprechen, was auch Ortsbürgermeister Karl Schmitz in seiner Ansprache nochmals deutlich hervor hob! Auch im kommenden Jahr sollen weitere Instandsetzungsmaßnahmen am Sportlerheim folgen, um diese ortseigene Immobilie auch weiterhin der breiten Öffentlichkeit in einem ansprechenden Zustand zur Verfügung zu stellen. Ferner möchte man der weiteren Vereinsreform und den aktuellen Entwicklungen im Vereinsleben geschuldet zeitnah eine Homepage erstellen sowie weitere Kursangebote für den Breitensport ins Leben rufen.

Nach rd. zweieinhalb Stunden beendete der 1. Vorsitzende Daniel Becke die Jahreshauptversammlung und bedankte sich nochmals bei den Anwesenden für die konstruktive Diskussion im Verlauf der Sitzung sowie den engagierten und ehrenamtlichen Einsatz im Rahmen der zahlreichen Veranstaltungen im abgelaufenen Geschäftsjahr. Im Anschluss an die Versammlung tauschten sich die anwesenden Vereinsmitglieder noch ausführlich über das Vergangene sowie die Zukunft aus.